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От капитализма 
надО избавляться!

Это подтверждают два года, прошед-
шие со времени подписания Владими-
ром Путиным знаменитых майских ука-
зов. Главным тормозом их выполнения 
является существующая социально-эко-
номическая модель.

Фактически провалена важнейшая со-
ставляющая концепции президента, по-
ложенная в основу большинства его ука-
зов. Речь идёт о переходе от сырьевой, 
распределительно-паразитарной эко-
номической модели к индустриально-
производящей. Каких-либо заметных 
признаков таких перемен не просматри-
вается. 

Сужаются возможности наполнения 
федерального и региональных бюдже-
тов для выполнения «социальных ука-
зов». Почему же федеральная испол-
нительная власть не попыталась найти 
новые источники экономического роста 
среди ведущих секторов? Ответ очеви-
ден: из-за своей идеологической зашо-
ренности.

Как известно, нынешнее российское 
правительство является в основе своей 
неолиберальным: считает, что только 
меры по ослаблению присутствия го-
сударства в экономике и дальнейшая 
приватизация могут привести к полно-
ценному экономическому росту. Это не-
верно в принципе. 

Формирование новых рабочих мест, 
увеличение объёма инвестиций, доли 
продукции высокотехнологичных и на-
укоёмких отраслей экономики в ВВП, 
производительности труда — всё это 
предполагает курс на новую индустриа-
лизацию. Сначала деньги будут вклады-
ваться, но в обозримом будущем станут 
приносить доходы. Вот это непонимание 
диалектики трат и доходов и является 
ахиллесовой пятой политики правитель-
ства. Создаётся впечатление, что они 
вообще не понимают, что такое инве-
стиции и откуда берутся общественное 
богатство, новая стоимость.

Новую индустриализацию невозмож-
но осуществить без смены социально-
экономической политики в целом, без 
перехода к стратегическому планирова-
нию. Необходимо срочно менять неоли-
беральную идеологию на полноценную 
и спасительную идеологию развития 
страны. Нельзя обеспечить высокий уро-
вень и качество жизни, создать экономи-
ку развития, оставляя «всё как есть», не 
проводя радикальных перемен в обще-
ственно-политическом устройстве.

Елена ШАХОВА
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То, что после президентских выборов 
на Украине шило поменялось на мыло, 
думаю, ясно всем. Однако Порошенко – 
не избранный президент.

Не было явки, не было наблюдателей, 
выборы проходили под автоматами. Кто 
там подсчитывал протоколы – никому 
не известно. Под диктовку Америки и 
аплодисменты Евросоюза одного оли-
гарха поменяли на другого. Хрен редьки 
не слаще. Кровь была пролита впустую. 
Желание простого народа обратить на 
себя внимание обернулось обманом 
ожиданий и водворением следующего 
«царя». Украине это ничего не даст. Тем 
более она начала процесс выхода из 
СНГ – это очередная ошибка, крупней-
шая. Это ещё больше разделит обла-
сти Украины, нацию. Будет ещё больше 
желающих жечь покрышки, крушить ад-
министративные здания. Раздражение 
будет усиливаться, эскалация насилия 
– продолжаться.

Поэтому меня печалит позиция пре-
зидента Путина относительно той ситу-
ации, которая сейчас складывается на 

Украине. Совершенно понятно, что Поро-
шенко, как выразитель класса крупного 
капитала, возьмёт под свою защиту всех 
бандеровцев. И эта идеология будет на-
вязываться всему населению. Выборы 
в том варианте, в котором они прошли, 
Компартия России признать не может.

Юго-восток Украины делает всё, что-
бы Россия им помогла, протянула руку 
помощи. На мой взгляд, это надо делать 
незамедлительно. Необходима матери-
альная помощь, гуманитарная помощь, 
а также помощь добровольцев, которые 
способствовали бы защите прав народа 
на самоопределение. После 
Крыма, где Россия прояви-
ла себя как Держава со своей 
точкой зрения, нужно последо-
вательно проводить эту поли-
тику и по отношению к другим 
областям Украины. Там, где 
проведены референдумы и во-
леизъявление народа понятно, 
где люди самоорганизовались 
– там Россия должна протянуть 
руку помощи. Наша страна уже 
столько потеряла, что дальше 
терять нечего. Чем больше на 
нас будут давить, тем сильнее 
мы будем.

ПОЙДЕТ ЛИ ПУТИН ДАЛЬШЕ?
Потенциал у нас 

огромнейший – та-
кого нет ни в одной 
стране мира. Газ, 
нефть, уголь, метал-
лы, древесина, вода, 
чернозём и, конечно 
же, люди. Необхо-
димо внутри страны 
проводить жёсткую 
политику борьбы с 
коррупцией, восста-
новления реального 
сектора экономики, 
продвижения на-
укоёмких технологий 
– они у нас есть, но 
уже более 20 лет не-
востребованны. Это 
требует  огромного 
напряжения всей нации. Но если госпо-
дин Путин откажется от либеральной 
экономики, разгонит Медведева с его 
компанией, наберёт достойные кадры, 
которые есть у Компартии, и возьмёт на 
вооружение её программу, тогда Россия 

будет великой державой, а Украина бы-
стро поймёт, что не только воевать, но и 
спорить с Россией бесполезно. А те, кто 
попросил руку помощи, её получат.

Все экономические санкции, как уже 
неоднократно говорилось, вещь обо-
юдоострая. Нельзя запугать нас тем, что 
нам не будут поставлять какие-то товары 
народного потребления. Этим они вда-
рят по себе. У них встанут заводы, вы-
растет безработица, а там народ голод-
ный ходить не будет. Это опять шествия 
и митинги. Но не у нас, а у них. Им очень 
хотелось бы и товары свои продавать, и 

нас себе подчинить. Но так не бывает.
Америка, конечно, от нас мало зави-

сит, но Евросоюз без России не выжи-
вет. Ведь для чего разваливали Совет-
ский Союз? Западу нужны были наши 
ресурсы, рынок сбыта своих товаров. 
Мы были самообеспечиваемой стра-
ной. Потребительские качества совет-
ских товаров – другой вопрос. Да, на 
Западе товары были более красивые и 
современные, но при всём том по факту 
мы сами себя обеспечивали всем. Так 
и сейчас – мы можем вообще закрыть 
границы и жить автономно. У нас есть 
всё.

Конечно, развитие в таком случае 
будет замедлено, потому что не ста-
нет обмена инженерными и научными 
разработками, иностранных инвести-
ций. Но если идёт война, то надо вы-
бирать: либо ты выживешь как государ-
ство, либо тебя раздавят и растащат. И 
если мы хотим выжить, для этого нужно 
перестать накапливать все богатства 
страны у 4% населения. Вот почему, на 
мой взгляд, Путин и мечется. Он пред-
ставляет интересы этих 4%. Возьмите 
кооператив «Озеро», дачное партнёр-
ство «Сосны»… Кого он наказал, зная, 
что всё это творится у него под носом? 
Не принимаются никакие нормативные 
документы для того, чтобы их оста-
новить, а по-хорошему – посадить. И 
вот теперь, когда юго-восток Украины 
просит помощи, ему нужно решать, 
переходить эту линию или нет. На мой 
взгляд, он её перейти не сможет. Ду-
шой, деньгами, семьёй он – на Западе. 
Он встретился с председательствую-
щим в ОБСЕ президентом Швейцарии. 
На мой взгляд, ему показали его счета 
и счета его ближайшего окружения – 
особенно газ и нефтянку – и пообеща-
ли не останавливаться на достигнутом. 
И всё, ступор.

Что касается поставок нефти и газа 
– то на Европе свет кли-
ном не сошёлся. Есть ди-
намично развивающиеся 
Китай, Вьетнам, Брази-
лия, Индия – нужно думать 
в этом направлении. И 
совершенно логично, что 
Путин полетел в Китай. 
Выходы есть. Ещё раз: 
даже если нам перекроют 
границы, мы сами себя 
обеспечим – это абсолют-
но точно.

Валерий РАШКИН, 
зам. Председателя 

ЦК КПРФ
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О конференции 
коммунистов 
Костромского 

района
24 мая в Костроме        

состоялась отчетно-              
выборная конференция 
Костромского районного 
отделения КПРФ. 

В докладе секретаря было 
отмечено, что организация 
в отчетном периоде выпол-
нила постановление ЦК о 
десятипроцентном приеме 
в ряды КПРФ, что позволило 
увеличить ее численность с 
65 (в 2012 году) до 74 ком-
мунистов (в 2014 году). Тем 
не менее, резервы для ро-
ста еще есть, особенно там, 
где вообще нет коммуни-
стов и там, где есть неболь-
шие первичные организа-
ции в крупных населенных 
пунктах, таких, как Сухоно-
гово, Шунга, Зарубино.

Основное внимание в до-
кладе было уделено выпол-
нению задач, поставленных 
предыдущей конференцией 
и, в первую очередь, совер-
шенствованию организаци-
онной структуры отделения. 
Так, за отчетный период 
сменилось три секретаря 
первичных партийных от-
делений, состав райкома 
обновился на тридцать про-
центов (из девяти членов 
РК трое новых). В целом от-
работана организация рас-
пространения газеты «Что 
делать», продолжено тесное 
взаимодействие с районной 
ветеранской организаци-
ей. В докладе отмечено, что 
никак не удается оживить 
работу Апраксинской пар-
тийной организации, где 
необходимо очень серьезно 
работать с секретарем.

Выступающие в прениях 
оценили работу организа-
ции на «удовлетворитель-
но», высказали предложения 
по  поиску резервов для ро-
ста организации и совер-
шенствованию работы по 
защите интересов жителей 
Костромского района, орга-
низации протестной работы.

Отдельным вопросом на 
конференции было рас-
смотрено предложение по 
выдвижению кандидатуры 
коммуниста Сущевской пар-
тийной организации Арши-
нова М.Ю. на рассмотрение 
областной кадровой комис-
сии области в качестве кан-
дидата для участия в выбо-
рах 2015 года в областную 
Думу. Были рассмотрены 
предложения по корректи-
ровке Положения о порядке 
сбора партийных взносов на 
уровне их уплаты. По всем 
вопросам конференцией 
приняты соответствующие 
постановления.

Владимир БИТКОВ, 
секретарь Костромского 

районного отделения 
КПРФ

Путешествие в страну красногал-
стучных в преддверии празднования 
92-ого дня рождения Всесоюзной 
пионерской организации имени Вла-
димира Ильича Ленина, а именно 15 
мая, совершили старейшие вожа-
тые и учащиеся МОУ Первомайская 
общеобразовательная школа.

Ранним солнечным утром, достав из сун-
дуков и антресолей красные пионерские 
галстуки, веселой ватагой старшие вожатые 
школ города и района отправились на свой 
заключительный в этом учебном году семи-
нар в МОУ Первомайская ООШ.

В семинаре принял активное участие Ни-
колай Алексеевич Лебедев, первый секре-
тарь райкома КПРФ.

Звуки пионерского горна, задорная пере-
кличка барабанов, давно забытые, но столь 
родные каждому, кто был советским школь-
ником, пионерские песни, красные галсту-
ки волшебным образом переместили всех 
присутствующих да и жителей поселка, 
заглядывавших с интересом на школьный 
двор, лет эдак на 25 назад -  в страну крас-
ногалстучных – страну пионеров.

Недаром говорится, что все новое это хо-
рошо забытое старое, ведь сегодняшние 
детские организации так же объединяют не-
равнодушных активных школьников и взрос-
лых, так же организуются зарницы, слеты, 
фестивали, КТД. Да, мы не называем их 
пионерскими, но никогда не забываем того 
прекрасного опыта, что накопила за свое су-
ществование пионерия.

Путешествие по стране красногалстуч-
ных началось с торжественной пионерской 
линейки. На линейке, соблюдая традиции, 
старшие вожатые вместе с пока еще «октя-
бренком» Николаем Лебедевым показали 
мастер-класс по торжественному выносу 
флага, владению барабанными палочками и 
пионерскими маршами.

Коммунисты Костромы отметили День 
пионерии пикетами и субботниками, 19 мая 
горком КПРФ провёл радиогазету в центре 
города.

Из динамиков звучали патриотические пес-
ни в исполнении Большого детского хора, 
стихи о пионерах, рассказ об истории пионе-
рии  и об истории написания песни «Взвейтесь 
кострами». Кроме поздравлений, коммунисты 
говорили и о необходимости возрождения 
детского общественного движения с поддерж-
кой государством.

Конечно, вряд ли такая организация может 
сейчас назваться пионерской и носить имя Ле-
нина. Но ведь именно Советская власть вскоре 
после своего собственного рождения заня-
лась воспитанием подрастающего поколения. 
И не случайно пионеры звались также и юными 
ленинцами. К весенним праздникам горком 
КПРФ Костромы вы-
пустил сувенирные 
карманные календа-
ри «Ленин и дети». 

Коммунисты го-
рода и области ре-
гулярно занимаются 
ремонтом и благо-
устройством памят-
ников Владимиру 
Ильичу. Так, в этом 
году были привле-
чены специалисты 
для восстановления 
фрагмента памятни-
ка вождю у бывшей 
фабрики Октябрь-
ской революции, 
был отремонтирован 
и постамент. А в день 
рождения пионерии 
перед памятником 
была начата посадка 
цветов. 

Следует отметить, 
что благоустройство 
территории у памят-
ников Ленину город-
ская администра-

ция приветствует, но просит на согласование 
соответствующие проекты. Действительно, с 
советских времён лавочки в таких местах сло-
маны, цветы выродились, деревья, наоборот, 
слишком выросли, даже асфальтовые дорожки 
проросли травой. К тому же появилась целая 
наука о благоустройстве – ландшафтный ди-
зайн, которым и нужно пользоваться в таких 
случаях. И горком КПРФ принял решение идти 
в соответствии с наукой и действующими тре-
бованиями.

В прошлом году началось сотрудничество 
городских коммунистов с Костромским лесо-
механическим колледжем,  в котором препо-
дают специальность «Садово-парковое или 
ландшафтное строительство» (единственное 
учебное заведение в городе с такой специ-
альностью). Под руководством преподавателя 
Красновой О.В. студенты разработали 10 про-

ектов на 5 городских террито-
рий, в том числе на две  у па-
мятников Ленину.

 Накануне Дня пионерии от 
имени горкома КПРФ ребятам 
(точнее, девчатам) были вру-
чены подарки за работу – книги 
по цветоводству. У коммуни-
стов возникли и пожелания, и 
претензии к проектам. Однако 
работа интересна, и она будет 
продолжена. Осталось дорабо-
тать проекты, согласовать их с 
администрацией и начать вы-
полнять. Необычной формы га-
зоны, кустарники по изогнутой 
линии, цветная подсыпка. Всё 
это в с учетом коммуникаций, 
солнечного света, предназна-
чения площадок.

Конечно, основной труд по 
реализации проектов еще впе-
реди. Но с нашей  «пионерской 
закалкой» его вполне можно 
выполнить. Ведь пионер тру-
долюбив, бережлив и уважает 
общеполезный труд, он лучший 
во всех делах!

Т. ПАВЛОВА, секретарь 
Костромского  ГК КПРФ 

Благоустраиваем скверы 
у памятников В.И. Ленину

Путешествие  в  страну  красногалстучных

Затем, после обязательной клятвы пио-
нера, Николаю был повязан красный пио-
нерский галстук. Настроение у всех было 
более чем праздничное, сама природа 
праздновала День рождения пионерии 
вместе со всеми присутствующими – све-
тило солнце, дул легкий ветерок, освежая 
улыбающиеся лица пионеров XX века и 
века XXI.

Да-да, в наше время пионерская ор-
ганизация существует в лице своих на-
следников – членов районной детской 
организации «Союз детских объединений 
«Друзья». И галстуки, соблюдая традиции, 
повязываются активистам каждую весну  
19 мая. Современный галстук претерпел, 
конечно, изменения. Теперь под стать 
российскому флагу – бело-сине-красный, 
и повязывают его только активистам.

Те ребята, которые уже имеют галстук, 
в дальнейшем за свою активность-креа-
тивность получают в награду значок Фе-
дерации детских подростковых объеди-
нений Костромской области. Ну, а в свою 
очередь самые-самые достойные ребята 
становятся инструкторами детской ор-
ганизации СДО «Друзья». Они награжда-
ются Почетными грамотами и значками 

«инструктор».
Таким образом уживаются старые и 

новые традиции в детском движении, 
дополняя и развивая друг друга, помо-
гая каждому школьнику стать достойным 
гражданином своей страны.

После торжественной линейки уже с 
галстуками и значками присутствующие 
разделились на команды: старших вожа-
тых – отряд, борющийся за право носить 
имя Юрия Гагарина, и отряд учащихся 
Первомайской школы – отряд, борющий-
ся за право носить имя Владимира Ильича 
Ленина, и приступили к пионерским со-
ревнованиям.

В результате победил отряд, борющий-
ся за право носить имя В.И. Ленина. Ре-
бята и старшие вожатые, отличившиеся 
в отдельных конкурсах, получили призы. 
В заключение Николай Лебедев вручил 
старшим вожатым Почетные грамоты за 
большой вклад в дело воспитания подрас-
тающего поколения.

С хорошим праздничным настроением 
и легкой грустью от ушедшего детства во-
жатые вернулись из этого увлекательного 
путешествия в страну красногалстучных.

 «Нейские вести»

Гвоздики, награды, 
уважение – ветеранам

Задолго до сбора нейчан 9 мая на При-
вокзальной площади затрепетало на ветру 
красное полотнище знамени КПРФ: моло-
дой секретарь нейского отделения партии 
коммунистов Николай Лебедев встречал 
членов своей ячейки.

-Праздник со слезами на глазах, лучше 
этого сказать невозможно о сегодняшнем 
дне, - заметил Николай Егорович Смирнов.

- Как исполнилось мне в 1944 году 17 лет, 
так меня сразу отправили в Кировскую об-
ласть, там я охранял склады, выполнял ра-
боты жестянщика, в общем, делал все, что 
мог, для фронта, для победы, - кратко пояс-
нил свою роль в той войне Иван Васильевич 
Молчанов.

Коммунисты возложили венок к памятнику 
Солдату – дань погибшим в войне нейчанам 
и умершим после нее.

Накануне Дня Победы нейская ячейка ста-
ла меньше на одного коммуниста: не дожил 
до всеобщего торжества Виктор Николае-
вич Шутов. Вечная память ему!

Николай Лебедев поздравил с праздни-
ком ветеранов войны и тружеников тыла, 
которых чествовали все нейчане, собравши-
еся в это день на площади, подарил им гвоз-
дики. А после всех остальных торжеств по-
сетил героев нынешнего праздника на дому.

Ольга ЗВЕРЕВА, 
газета «Нейские вести»

Гвоздики, награды, 
уважение – ветеранам
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Заявление Президиума ЦК КПРФ

Украина продолжает стремительно 
скатываться в кровопролитную бра-
тоубийственную войну. В новую фазу 
вступила карательная операция против 
населения Новороссии. Киевская хунта 

Уважаемые коллеги!
У нас вовсю продолжаются 

восторги по поводу воссоеди-
нения Крыма с Россией. Рей-
тинг президента зашкаливает. 
Наша элита купается в славе ве-
ликих державников. Ощущение, 
однако, такое, что этот рейтинг 
и эта слава долго не продер-
жатся. Из чего я делаю такой 
вывод?

Недавно сотни тысяч людей в 
Донецкой и Луганской областях 
проголосовали на референду-
ме за государственную само-
стоятельность. А фактически 
за единство с Россией. Между 
тем, почему-то в Москве не на-
блюдается стремления увен-
чать себя лаврами еще и за вос-
соединение с Новороссией.

Правящая группировка РФ 
вновь заняла страусиную по-
зицию, настаивая на неком 
общеукраинском диалоге. Но 
ведь хунта в Киеве ни на какой 
диалог идти не собирается. 
Бандеровцы, как и в 40-х годах, 
убивают сторонников единства 
с Россией. Идет артобстрел 
Краматорска и Славянска. А 
российская армия сворачивает 
палатки и уходит. Подальше от 
мест ожесточенных сражений. 
Как это будет расценено в Кие-
ве? Как сигнал к беспощадному 
подавлению восстания русско-
язычного населения?

Зато мы очень решительно по-
требовали освобождения журна-
листов, заявили о необходимо-
сти самого объективного рассле-
дования зверств в Одессе. Обра-
тились в ООН и в ОБСЕ. Короче, 
вновь действуем в духе Горба-
чева. Газпром объявляет о го-
товности предоставить Украине 
скидки в цене на газ. Как это все 
понимать? Вновь хотим поразить 
мир своим благородством?  

На деле это сильно смахива-
ет на желание  российских вла-
стей уклониться от решений, 

проводит её с полного согласия своих 
западных покровителей. Массирован-
ным минометным обстрелам и залпам 
из гаубиц подвергаются детские сады, 
школы, объекты инфраструктуры. Бо-
евые вертолеты и штурмовики ведут 
огонь по мирным городам, что противо-
речит любым правилам ведения войны.

Спираль насилия раскручивается с 
новой силой. 26 мая в Донецке укра-
инскими боевиками подбит грузовик 
под флагом медицинской помощи, уво-
зивший раненых бойцов самообороны 
от здания аэропорта. По сообщениям 
СМИ, машина с людьми была расстре-
ляна в упор из гранатомета. Оставших-
ся раненых добили боевики «Правого 
сектора». Никто из тех, кто ехал в гру-
зовике, не выжил. Это зверское престу-
пление, совершенное оголтелыми бан-

деровцами, самым вопиющим образом 
противоречит Женевской конвенции, 
которая запрещает применять оружие 
против раненых, обстреливать госпита-
ли, санитарные поезда и колонны гру-
зовиков с ранеными.

В очередной раз поражает лицеме-
рие США и их европейских сателлитов, 
которые никак не отреагировали на но-
вое бесчеловечное преступление сво-
их ставленников. Более того, имеется 
ряд доказательств, что в карательных 
событиях на Украине непосредствен-
но участвуют наемники из частных во-
енных компаний. Напомним, что такие 
компании – порождение американского 
империализма, и они уже оставили кро-
вавый след в Югославии, Афганистане, 
Ираке, Ливии и Сирии.

КПРФ решительно осуждает гнусную 

бойню, устроенную киевским нацист-
ско-олигархическим режимом в До-
нецке и настаивает на срочном созыве 
заседания Совета Безопасности Рос-
сийской Федерации. Мы требуем неза-
медлительной и действенной реакции 
нашей страны на массовые военные 
преступления в Донецкой и Луганской 
народных республиках. Убеждены, что 
Россия должна предоставить необхо-
димую помощь их населению, оказать 
содействие отрядам самообороны, 
способствовать направлению в Ново-
россию добровольцев, обеспечить её 
жизненно необходимыми ресурсами.

Жители Донбасса должны быть спа-
сены! Мы обязаны остановить геноцид 
народа, вставшего на свою защиту!

Г.А. Зюганов, 
Председатель ЦК КПРФ

Остановить  геноцид  населения  Донецкой  и  Луганской  народных  республик!

Мы обязаны прийти на помощь народу Новороссии
20 мая 2014 года депутат Государственной Думы РФ, член Комитета ГД по 

обороне Вячеслав Тетёкин представил позицию фракции КПРФ на пленар-
ном заседании ГД. Публикуем выдержки из выступления:

аналогичных крымским. Да, это 
непростые решения. Но когда 
это в истории России защита 
ее интересов не сталкивалась 
с сопротивлением зарубеж-
ных «доброжелателей»? И если 
сейчас российская власть не 
проявит государственной воли, 
последствия слабости и нере-
шительности могут быть самы-
ми серьезными. Народ 
Новороссии не простит 
предательства.  Да и до-
верия к России у наших 
оставшихся союзников 
сильно поубавится.  

Мы обязаны прийти 
на помощь борющему-
ся народу и внять, на-
конец, его призывам к 
объединению. Это соот-
ветствует историческим 
интересам России.

Да, Запад пугает нас 
усилением санкций. 
Между тем, КПРФ многие годы 
предупреждала об импортной 
заразе. Мы требовали прекра-
тить разгром российского ма-
шиностроения. Но на нас смо-
трели с презрением как на лю-
дей, не понимающих высокого 
значения интеграции в мировое 
сообщество. 

Но вот враждебность Запада 
стала предельно очевидной. 
Стала очевидной и опасность 
зависимости от высокотехно-
логического импорта. Несколь-
ко дней назад президент Путин 
потребовал в кратчайшие сро-
ки добиться, чтобы все оружие 
и военная техника были отече-
ственными на 100%.

Глава минпромторга госпо-
дин Мантуров тут же бодро за-
явил, что уже составлен план 
спасения России от чумы им-
порта. Гладко было на бумаге, 
да забыли про овраги! Да и как-
то не верится в запредельный 
оптимизм господина Мантуро-
ва. Ведь промышленная полити-

ка правительства по-прежнему 
заточена на подавление отече-
ственного машиностроения и 
на безудержный импорт авто-
машин, самолетов, станков, бы-
товой техники. Причем не само-
го высокого качества.

И все-таки очень хочется ве-
рить в чудеса! Допустим на се-
кунду, что чиновники, отвеча-
ющие за отечественное маши-
ностроение, в одночасье пере-
ковались и с комсомольским 
задором кинулись исполнять 
требования президента Путина.

Но боюсь, что чуда не прои-
зойдет! Вот пример. Несколько 
месяцев назад по просьбе 116 
депутатов Счетная палата про-
верила деятельность одного из 
столпов отечественного маши-
ностроения – Объединенной 

авиастроительной корпора-
ции. Недавно на закрытом за-
седании Комитета по обороне 
обсуждались результаты про-
верки. Материалы секретные. 
Точных цифр назвать не могу. 
Но если кратко и несекретно, 
то просто волосы дыбом стано-
вятся от картины разграбилов-
ки и некомпетентности.

Материалы будут направле-
ны наверх. Но как вы думаете, 
уважаемые коллеги, полетят ли 
головы с плеч? Да ничего по-
добного! Все те, кто довел наше 
машиностроение до такого со-
стояния, несомненно, сохранят 
не только головы, но и свои вы-
сокие кресла.

Налоговая политика не толь-
ко не стимулирует развитие ма-
шиностроения, но и откровенно 
душит его в интересах наших 
конкурентов. А сколько наших 
стратегических предприятий 
находятся под контролем за-
падных конкурентов? Вот где 
угроза национальной безопас-
ности, а не в десятке демон-

странтов, которых таскают и 
сажают по болотному делу.

Говоря об импортозамеще-
нии в оборонке, наши вожди во-
обще представляют себе мас-
штабы разгрома, учиненного в 
машиностроении? Произошла 
колоссальная деградация тех-
нологической базы. Уничтоже-
ны или почти уничтожены целые 
отрасли – электроника, станко, 
радио и приборостроение, оп-
тическая промышленность, бо-
еприпасная отрасль, подшип-
никовые заводы.   

Выделяется огромная сумма 
на переоснащение оборонки. 
Но целью нашей уродливой 
экономики является освоение 
средств, а не производство 
конкретных изделий. На разви-
тие авиапрома вбухали десят-

ки миллиардов, 
а отечественных 
самолетов как не 
было, так прак-
тически и нет. То 
же самое вполне 
может произойти 
с триллионами, 
выделяемыми на 
перевооружение 
оборонки.

Сталин, па-
мятник которому 
в день Победы 

вновь позорно закрыли дере-
вянным щитом, в 1931 году про-
зорливо сказал: «мы отстали от 
Запада на 50-100 лет. Мы долж-
ны пробежать это расстояние в 
10 лет. Либо мы сделаем это, 
либо нас сомнут». Сегодня мы 
опять сильно отстали.   

Способны ли мы, выполняя 
заветы президента Путина, 

быстро сократить это отстава-
ние? Да мы даже со стартовых 
колодок уйти не сможем. У нас 
на ногах гири гайдаровщины, 
да нас еще стальными тросами 
примотали к бетонному забору 
Всемирной торговой органи-
зации. Самую большую угрозу 
нашей национальной безопас-
ности, на мой взгляд, представ-
ляет не НАТО, а экономический 
блок правительства.

Требование главы государ-
ства покончить, наконец, с за-
сильем импорта совершенно 
верное. Но в нынешней систе-
ме невыполнимое. Эта систе-
ма прогнила настолько, что уже 
не способна к осуществлению 
крупных общегосударственных 
проектов. Относительно неболь-
шой проект в виде Олимпиады в 
Сочи вытянули только за счет за-
ливки баснословными деньгами.

Возрождение ВПК - намно-
го более крупная задача. Без 
смены правительства и курса 
страны осуществить эти зада-
чи невозможно. Что касается 
Украины, то радость народа по 
поводу возвращения Крыма 
может быстро смениться не-
годованием по поводу сдачи 
Донбасса. Уход российской 
армии от полей сражений ско-
рее всего будет расцениваться 
в Киеве, да и во всем мире не 
как миролюбие, а как слабость. 
С соответствующими послед-
ствиями для репутации России, 
да и для рейтингов господина 
Путина и Единой России. Вам, 
уважаемые коллеги, есть о чем 
подумать!

Пресс-служба фракции 
КПРФ в Госдуме 
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ПРИГОВОР 
ЗА 

ЭКСТРЕМИЗМ

ОБЩЕСТВО

Костромича обви-
нили в экстремизме 
за листовку о «мра-
зи в кремлевских 
стенах».

Мужчине придется 
заплатить штраф. 

Костромича обвинили 
в экстремизме за ли-
стовку, которую он раз-
местил на своей стра-
нице «В контакте», сооб-
щает областная проку-
ратура. Текст листовки 
еще два года назад была 
признан экстремист-
ским.

На листовке значи-
лось: «Смотри-ка, князь, 
какая мразь в стенах 
кремлевских завелась!». 
Суд пришел к выводу, 
что текст и изображение 
оскорбляет представи-
телей еврейской нацио-
нальности. 

Кроме того, на своей 
страничке мужчина раз-
местил изображение, 
«содержащее символи-
ку, сходную с нацист-
ской символикой до сте-
пени смешения, которая 
ассоциируются в подсо-
знании зрителя как сим-
вол, использовавшийся 
войсками фашистской 
Германии во время Ве-
ликой Отечественной 
войны 1941-1945 гг.». А 
нацистская символика в 
России запрещена.

В результате мужчину 
приговорили к штрафу в 
2 тысячи   рублей.

K1NEWS.RU

Следует отметить, что О. Погу-
ралов подобного рода информа-
ции, порочащие депутата Голов-
никова В.М., как представителя 
оппозиционной партии, издает в 
своей газете с завидной перио-
дичностью в течение 2014 года. 
Очевидно, в преддверии предсто-
ящей избирательной кампании 
по выборам депутатов областной 
Думы Олег Вадимович поставил 
себе цель всевозможными не-
правдами сформировать у из-
бирателей отрицательный образ 
возможного будущего кандидата 
Головникова. В этом ему активно 
помогают правоохранительные 
органы города Мантурово (про-
куратура и МО МВД «Мантуров-
ский»).

Наивно было бы полагать, что 
данная клевета останется без 
внимания со стороны депутата 
Головникова, который на протя-
жении своей политической дея-
тельности несмотря на открытый 
прессинг и давление со стороны 
правящей верхушки не только го-
рода, но и региона, выступал от-
крыто за правду, справедливость 

ЛОжЬ – ПОЛИТИЧЕСКОЕ КРЕДО
ПРЕДСТАВИТЕЛЕЙ «ЕДИНОЙ РОССИИ»

В газете «Что делать» сообща-
лось, что расследование об утра-
те в территориальной избира-
тельной комиссии (ТИК) города 
Кострома при выборах Президен-
та РФ 04.03.2012 года 4693 от-
крепительных удостоверений не 
окончено (номер от 12 июля 2013 
года в статье «Без срока давно-
сти. «Мокрое дело» избиратель-
ной комиссии»).

Напомню о сложившейся ситуации. 
Мною, как наблюдателем на УИК №253 
13 марта 2012 года, было направлено 
обращение Президенту РФ, а 31 июля 
2012 года – заявление Генпрокурору РФ 
Чайке Ю.А. с указанием шести фактов 
нарушений в ТИК г. Кострома и прось-
бой провести проверку по этим нару-
шениям. В течение более полутора лет 
я девять раз обращался на личном при-
еме к ответственным работникам след-
ственного отдела и городской прокура-
туры с заявлениями о проверке наруше-
ний, после чего семь раз постановления 
следователя с отказами в возбуждении 
уголовного дела отменялись вышесто-
ящими службами, а мне сообщали, что 
проведены какие-то проверки.

После очередной жалобы в декабре 
2013 года областному прокурору, 7 мар-
та 2014 года я получил постановление 
следователя об отказе в возбуждении 

и интересы жителей города Ман-
турово. Ему пришлось расстаться 
с бизнесом, потратить очень мно-
го времени на хождение по раз-
личным судебным инстанциям, 
доказывая свою правоту.

После очередной грязной ста-
тьи в газете О. Погуралова Вя-
чеслав Михайлович написал за-
явление в прокуратуру и полицию 
с требованием возбудить уголов-
ное дело по статье 128.1 ч.2 УК 
РФ (Клевета с использованием 
средств массовой информации). 
Следует заметить, что это не 
единственная статья, по которой 
правоохранительным органам 
следовало бы привлечь к отве-
ту секретаря политсовета мест-
ного отделения партии «Единая 
Россия» Погуралова О.В. Свои-
ми действиями Погуралов О.В. 
так же подпадает под статью 292 
УК РФ (подлог фактов) и статью 
137 УК РФ (вторжение в частную 
жизнь).

Казалось бы, правоохрани-
тельные органы, которым депу-
тат Головников предоставил не-
опровержимые доказательства 

грубейшего нарушения статей 
УК РФ Погураловым О.В., возбу-
дят уголовное дело и разберутся 
по существу. Но не тут-то было. 
Полиция города не удосужилась 
даже давать своевременные от-
веты на заявления Головникова, 
преднамеренно затягивая приня-
тие решений.

Только после обращения к ге-
нерал-майору полиции Степину 
А.Н. Головниковым был получен 
ответ из МО МВД «Мантуровский» 
от майора полиции Гусева А.Н. 
за подписью начальника Молото-
ва С.Н. об отказе в возбуждении 
уголовного дела. Текст постанов-
ления ставит под сомнение ква-
лификацию работников полиции, 
составивших и подписавших его, 
так как количество фактических 
ошибок в имени и отчестве заяви-
теля, необоснованное изменение 
пунктов статей подтверждают это.

Прокуратура, в которую обра-
щался В. Головников, пытается 
занять нейтральную позицию, по-
зволяя безнаказанно нарушать 

законодательство. Все это при-
вело к тому, что Погуралов О.В. 
в своей газете «Гермес-Инфо» 
вновь опубликовал статью, в ко-
торой на сей раз замахнулся на 
честь и достоинство не только 
депутата городской Думы Голов-
никова, но и депутата Государ-
ственной Думы Пономарева А.А., 
обвиняя их в том, что оппозиции 
невыгодно строительство моста, 
так как не будет причин для пиа-
ра. Олег Вадимович, очевидно, 
забыл, что именно с прямого уча-
стия Пономарева и Головникова 
был вскрыт факт хищения бюд-
жетных средств, выделенных для 
строительства моста, и халатного 
отношения администрации.

По все видимости, история с 
несоблюдением законодатель-
ства и бездействием органов 
правопорядка в Мантурове вновь 
выйдет за пределы Костромской 
области. И точку над «и» поставит 
Генеральный прокурор и министр 
Внутренних дел.

Т. СЕРГЕЕВА.

5 марта 2014 года в газете «Гермес-инфо», учредите-
лем которой является известный мантуровский едино-
росс Олег Погуралов, вышла статья под псевдонимом 
«специалист», в которой пролита клевета на комму-
ниста, помощника депутата Государственной Думы и 
депутата Думы города Монтурово В.М. Головникова 
о том, что он, используя свое служебное положение, 
принуждает коммунальные службы обслуживать свои 
торговые точки и подстрекает жителей на волнения 
против администрации города Мантурово.

Клеветника —к ответу!

Доследственная проверка по «мокрому делу» закрыта
уголовного дела, где и приведены ре-
зультаты процессуальной проверки.

Вот некоторые эпизоды проверки.
ПЕРВОЕ. О выдаче в ТИК г. Кострома 

открепительных удостоверений и пере-
даче документов в УИК.

С 18.01.2012 года по 12.02.2012 г., за 
25 дней в ТИК города Кострома якобы 
выдано избирателям 4896 открепитель-
ных удостоверений, т.е. ежедневно по 
200 удостоверений, а это постоянные 
очереди. Секретарь ТИК Долгий В.В. по-
яснил, что выдача удостоверений прово-
дилась до 20-21 часа и он с уверенностью 
может сказать, что лично выдал не менее 
800 удостоверений, то есть по 32 в день.

На вопрос, почему 12 февраля 2012 
года (день передачи документов в УИК) 
по выданным 203 открепительным удо-
стоверениям документы переданы в 
УИК, а по 4693 удостоверениям оста-
лись в ТИК  дожидаться подтопа?  Дол-
гий В.В. пояснил, что выписки из рее-
стров не были изготовлены в связи с 
большой занятостью членов ТИК. А вот 
были или нет постоянно очереди изби-
рателей с утра до 20 часов и почему к 
обработке документов не привлекались 
все члены ТИК, следствием не устанав-
ливалось.

ВТОРОЕ. О получателях открепитель-
ных удостоверений.

Секретарь ТИК Долгий В.В. о выдаче 
большого количества открепительных 

удостоверений за короткий период с 
18.01.2012 по 12.02.2012 года пояс-
нил, что военнослужащие Костромского 
гарнизона убывали на учения в другой 
район, а также сотрудники УМВД Рос-
сии по Костромской области убывали в 
командировку на Северный Кавказ, что 
подтверждено официальными ответами 
этих ведомств, плюс политическая ак-
тивность граждан.

Что касается активности избирателей, 
то выглядит она подозрительно. Судите 
сами. Открепительные удостоверения 
в одной ТИК выданы за 25 дней – 4896 
шт., а в более чем ста УИК города за по-
следующие 20 дней – 3208 шт.

ТРЕТЬЕ. О затоплении документов.
Председатель избирательной комис-

сии Костромской области Барабанов 
М.В. пояснил, что об уничтожении доку-
ментов в результате аварии в ТИК горо-
да 21 февраля 2012 года ему стало из-
вестно лишь 3 марта 2012 года. 

Председатель ТИК г. Кострома Жи-
чин С.В. дает другие пояснения, говоря, 
что в случае с аварией для уничтожения 
избирательных документов рабочей 
группой (Долгий В.В., Тихомирова Е.В., 
Смирнова З.В., Герасименко М.С., Чи-
стякова В.В.) был составлен акт по со-
гласованию с областной избирательной 
комиссией.

Так как порядок хранения и уничтоже-
ния избирательных документов ни чем 

не регламентирован, никаких внутрен-
них инструкций и приказов не существу-
ет, процедура уничтожения согласовы-
вается с областной избирательной ко-
миссией. Испорченные документы были 
выброшены в мусорный контейнер во 
дворе здания администрации г. Костро-
ма.

Без ответа остаются вопросы - кому 
верить, Барабанову или Жичину? Како-
ва профессиональная компетентность 
членов избирательных комиссий?

ЧЕТВЕРТОЕ. Об ответственности.
По заключению следователя, наруше-

ния, которые были совершены членами 
ТИК города Кострома, не подпадают 
под статьи УК РФ.

Многие знакомые в городе, также и 
среди прокурорских и следственных ра-
ботников, говорили мне об отсутствии 
перспективы объективного расследо-
вания нарушений в ТИК. Отчасти я и сам 
понимал это, но хотел, чтобы провели 
процессуальную проверку и назвали 
фамилии тех, кто участвовал в наруше-
ниях.

Так называемое, «мокрое дело» по 
нарушениям в ТИК г. Кострома след-
ственными органами закрыто. Как оно 
расследовалось, я попытался кратко из-
ложить.

Павел БАДАНИН, 
наблюдатель на 

избирательном участке №253
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А местная власть 
только бумажки  

перебирает
Уважаемая редакция газеты «Что 

делать». 

Не могу обойти вниманием, статью 
«Дожили! Ремонт дорог за счет нало-
гообложения граждан», опубликован-
ной в №8 от 18.05.2014г. вашей газе-
ты. Хочу высказать свое мнение по су-
ществу проблем с дорогами и указать 
на неточности в поданном материале. 

Проблема с дорогами существует не 
только в Костромской области - это наци-
ональная беда!  Денег на всех не хватает. 
Вернее хватает, но государство не спешит 
с ними расставаться. Кто по нахальней, 
да по проныристей, тот и отхватывает ку-
сок пожирней и решает проблемы своего 
региона. А кто сидит сиднем и ноет «колы-
бельную» о тощем бюджете,  тот получает-
ся ничего и не делает. Поэтому основная 
задача местных властей - это «выхватить 
кусок пожирней» из общего котла для нужд 
своего региона, своей местности.  

Вернемся к статье. Я немного в курсе 
этого совещания, которое проходило в Со-
лигаличской администрации. Так вот. Со-
вещание, о котором упоминается в этой 
статье,  было собрано вовсе не по инициа-
тиве этой самой администрации, а депута-
та областной думы Дьяконова В.Д.  Он же 
договорился и с» Автодором» о выделении 
дополнительных денег на ремонт дороги 
Солигалич - д. Туровка, выделил средства 
комбината, чтобы увеличить денежную 
массу (50%), договорился с Чухломским 
ДЭПом о ремонте дороги (у Солигалич-
ского ДЭП-34 даже своего асфальта нет!), 
о распределении работ между ДЭП-11 и 
ДЭП-34, определил взаимодействие всех 
сторон... и уведомил местные власти, что 
начинается ремонт дороги. 

Администрация района и города не про-
явила в этом вопросе никакой инициативы! 

Кстати и коллектив комбината, который 
возглавляет Дьяконов В.Д. не остался в 
стороне дорожной проблемы. Еще осе-
нью было написано коллективное письмо в 
адрес Администрации области и местной 
власти. Подписались практически все! Об-
ласть ответила, а местная власть опять от-
молчалась. 

Складывается ощущение, что они боят-
ся общаться с народом и сидят себе по-
тихоньку, бумажки перебирают в кабине-
тах. А по поводу сбора денег с населения 
- этого нет и вряд ли будет, потому - что 
во первых вызовет недовольство среди 
населения, а во вторых и организовать то 
этот процесс некому, потому - что... (читай 
выше). Кроме известкового комбината ре-
монт дороги не поддержало ни одно пред-
приятие, находящееся на данном направ-
лении. Вот вам и складчина.

 Иван СОЛИГАЛИЧЕВ.

Из почты редакции

В газете «Что делать» 14 марта 
была напечатана статья «Где найти 
печника с дипломом?» Речь в ней 
шла о том, что наша область, в от-
личие от стран Западной Европы, 
газифицирована всего на треть. И 
что процесс газификации продви-
гается «черепашьими темпами». 
Объяснялось, почему. 

При этом делались ссылки на расче-
ты и аргументы депутата Госдумы Окса-
ны Дмитриевой. Опубликованная статья 
была направлена для ознакомления де-
путату. И вот на днях получено ответное 
письмо Оксаны Генриховны.

Новая информация, которая приво-
дится в письме, побудила меня, автора, 
поделиться ею со всеми читателями. И 
выступить в газете еще раз: настолько 
она злободневна и важна для понима-
ния причин ускоренного роста цен и та-
рифов на услуги ЖКХ, а в конечном сче-
те почему костромичам, большинству 
из нас, живется все туже.

Итак, цитирую текст письма депутата  
О. Г. Дмитриевой:

«Результаты политики переложения от-
ветственности, в том числе и финансо-
вой, на плечи граждан, мы уже видим по 
принципу формирования управляющих 
компаний. А также по результатам их при-
ватизации и акционирования. Причиной 
такого неудовлетворительного состояния 
ЖКХ является Жилищный кодекс, против 
которого мы категорически возражали и 
продолжаем выступать. Нами подготов-
лены многочисленные поправки к Кодек-
су. Но они, к сожалению, отклоняются 
депутатами «Единой России» в первом 
же чтении либо длительное время не рас-
сматриваются».

И далее. «Мы давно говорим об уста-
новлении тарифных ограничений для 
естественных монополий. Изначально 
была допущена концептуальная ошиб-
ка при приватизации и акционировании 
естественных монополий. Частная моно-
полия оказалась ничуть не лучше госу-
дарственной. Но даже эта ошибка была 
бы не столь катастрофична по послед-
ствиям, если бы параллельно с привати-
зацией мы приняли бы ограничения по 
росту тарифов».

Сделать этого не удалось. Внесенный 
в Госдуму законопроект об ограниче-
нии роста цен и тарифов на продукцию 
естественных монополий был отклонен 
проправительственным большинством 
(депутаты из фракции «Единой России»). 
А речь-то шла не о снижении (хотя этот 
вопрос давно назрел ведь это наше на-
циональное достояние!), а всего лишь об 
ограничении официальным уровнем ин-
фляции. Таким образом, здравые доводы 
были отвергнуты, а естественным моно-
полиям дали «зеленый свет» на опережа-
ющее повышение тарифов ЖКХ.

В письме дается ответ и по другой важ-
ной для населения проблеме, уже вы-
звавшей шквал протестов костромичей:

«Также я категорически против введе-
ния социальных норм потребления насе-
лением энергетических ресурсов. Это не 
создает возможности снижения тарифов 

ЕЩЕ  РАЗ  О  ПЕЧНИКАХ 
 И  ГАЗИФИКАЦИИ

или Почему костромичам живется все туже

на электроэнергию, а, наоборот, при-
ведет к повышению тарифов за потре-
бляемые населением энергетические 
ресурсы за пределами социальной 
нормы. И это станет еще одним ме-
ханизмом повышения расходов насе-
ления на оплату коммунальных услуг. 
В декабре 2013 года мною вместе с 
группой депутатов был внесен зако-
нопроект, в котором предлагалось ис-
ключить положение ФЗ «Об электро-
энергетике», дающее право органам 
государственной и власти и местного 
самоуправления вводить социальные 
нормы потребления населением энер-
горесурсов.

Основными целями введения норм 
потребления, которые ставило перед 
собой Правительство, являлись сни-
жение и постепенная ликвидация пере-
крестного субсидирования промыш-
ленностью тарифов для населения. А 
также побуждать население экономить 
электроэнергию. Однако население 
России и без того очень экономно по 
сравнению с населением Западной 
Европы и США; россияне в среднем 
потребляют в два раза меньше 
электроэнергии, чем немцы или ан-
гличане, и в 4,5 раза меньше, чем 
финны и американцы. Это связано с 
низким уровнем жизни россиян. Люди 
просто не могут позволить себе иметь 
большое жилье, оснащенное совре-
менной техникой. Да и саму эту технику 
перестанут покупать. Таким образом, 
введение социальных норм ведет к 
еще большему снижению уровня жизни 
населения. И мы, конечно, приложим 
все усилия, чтобы на законодательном 
уровне негативную ситуацию в сфере 
ЖКХ предотвратить либо исправить».

Антинародные законы и поправки 
к действующим Госдума продолжает 
принимать и дальше. Уже никого не 
шокирует расслоение населения стра-
ны на сверхбогатых и полунищих. Пре-
зидент В.В. Путин и Правительство Д.А. 
Медведева противодействуют приня-
тию законов о прогрессивной шкале 
налога на доходы физических лиц, а 
также налога на роскошь. Словом, курс 
на обогащение одних и обнищание 
других продолжают. И единороссы их 
поддерживают в этом. За последние 
два года дефицит  бюджета регионов 
удвоился. Какая уж тут газификация 
сырьевой колонии Запада!

Вот и появляются в российской пе-
чати такие публикации, как «Бедная 
Россия. Треть россиян – за чертой бед-
ноты», «Оброк на паразитизм», «О по-
луфеодальной системе управления», 
«Остановить геноцид русского народа» 
и им подобные. Статьи подготовлены 
депутатами Госдумы с цифрами и фак-
тами. Правители вроде бы молча со-
глашаются с авторами. Во всяком слу-

чае, фактов и аргументов не опровер-
гают. В том числе и об уровне нищеты, 
о вымирании русских. Но курса своего 
не меняют, а разумные предложения 
депутатов законодательного органа 
блокируются. Уроки «Киевского Май-
дана», похоже, мало чему научили. 
Гражданам остается сделать свои 
выводы, активизировать протестные 
акции. В том числе и в письмах, адре-
сованных депутатам Госдумы, Прави-
тельству и президенту. А дискуссии на 
кухнях в обществе соседей мало что 
изменят к лучшему.

Своеобразием России и нашей об-
ласти тоже является массовая льго-
тизация населения. Но она создает 
в основном лишь видимость заботы 
властей о костромичах. И не решает 
главной задачи: повышения уровня 
жизни. Люди называют льготы «копе-
ечными» и не без оснований. Судите 
сами. Льгота по земельному налогу, 
установленная областной Думой, со-
ставляет 30 рублей при сумме налога 
900 рублей в год с обычных 15 соток 
земли. Или еще: льгота ветерану бо-
евых действий касается лишь одного 
вида услуг ЖКХ: содержания помеще-
ний. А это в пределах 60-70 рублей в 
месяц. И будьте довольны, вы – льгот-
ник.

В заключение поясним, почему же 
газификация населенных пунктов на-
шей области осуществляется так мед-
ленно. Причина проста: средств из 
федерального бюджета, а также из об-
ластного на эти цели не выделяют. Га-
зификацию следовало бы прекратить 
и сказать людям правду. Но нет! Тако-
го допустить нельзя. Давались же обе-
щания… И вот придумали выход. Фи-
нансовый фонд на цели газификации 
стали формировать за счет средств, 
получаемых от применения специ-
альной надбавки к тарифам на ус-
луги по транспортировке газа по 
газораспределительным сетям. 
Иначе говоря, перелагают расходы на 
тех, кто уже пользуется природным га-
зом, и вряд ли об этом догадывается. 
Ну, а про «соучастие» будущих поль-
зователей газом и говорить не прихо-
дится. Тут расходы приемлемы далеко 
не для каждого жителя деревни при 
мизерных пенсиях и зарплатах и при 
растущих ценах, налогах. Финансовая 
удавка сжимается все туже и отнюдь 
не сама по себе. 

В итоге получаем исходное - печ-
ники и трубочисты, дрова для печей 
будут востребованы еще длительное 
время.

Павел БЕДОВ,
краевед, ветеран труда

и боевых действий, 
д. Пьяньково Костромского 

района

Ведь это все-таки общий газ
...а мечты сбываются только у вас

Ведь это все-таки общий газ
...а мечты сбываются только у вас
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 Чтобы вывести из бедности 
15,6 миллиона россиян, чьи до-
ходы ниже прожиточного мини-
мума, государству достаточно 
заставить всего-навсего десять 
богатейших предпринимателей 
России «уступить» 5,3% своих 
состояний обездоленным.

Прожиточный минимум в РФ был 
установлен правительством в 6705 ру-

- Обсуждаемый  документ 
лишний раз подтверждает, что 
бюджет трещит по швам, не-
обходимо принимать меры по 
повышению эффективности 
экономики, которая призвана 
наполнять бюджет, но, к со-
жалению  все направления на-
логовой политики основаны на 
том, чтобы, ничего не меняя,  
выгрести как можно больше де-
нег из существующей экономи-
ки и народа. 

Разработанные направления 
налоговой политики вредны 
для страны, выполнять их зна-
чит пойти на преступление. А 
поэтому необходимо снять их с 
рассмотрения, как совершенно 
непригодные.

Правительство России в оче-
редной раз идет по пути уве-
личения налоговой нагрузки 
на и без того нищих граждан. 
Повысить налоги на землю, 
недвижимость, которые будет 
взиматься с кадастровой сто-
имости объекта, налога на  ав-
томобили, налог на садовый 
участок. Введение социальных 
норм потребления коммуналь-
ных услуг,  повышение стоимо-
сти жилищных и коммунальных 
услуг. Однако категорически 
отвергается повышение нало-
говой нагрузки на высокообе-
спеченные слои населения.

Между тем введение када-
стровой стоимости на недви-

блей. В последнем «Российском ста-
тистическом ежегоднике» сообщается, 
что ниже этого прожиточного минимума 
живут 15,6 миллиона граждан Россий-
ской Федерации. Там же указывается, 
какая сумма денег (она в статистике 
именуется дефицитом денежного до-
хода) требуется, чтобы этих несчастных 
приподнять над официальной чертой 
бедности. Оказывается, для этого нужно 
всего-то 276,4 миллиарда рублей. Поче-
му всего-то? А вы сравните эту величину 
с доходами долларовых миллиардеров. 
Достаточно с объявленных журналом 
«Форбс» доходов 10 (всего-то десяти) 
господ изъять в виде подоходного на-
лога дополнительно 5,3%, чтобы пере-
крыть весь дефицит денежного дохода.

Статистика показывает, что трое из 
каждых четверых бедных оказались в 
этой категории в результате реставра-
ции капитализма. Это — одно из самых 

Обреченные на бедность
тяжких обвинений, которые могут быть 
предъявлены нынешней обществен-
но-политической системе. Оно стано-
вится ещё более тяжёлым, если учесть, 
что только 40% бедных, хотя бы в своих 
мечтах, надеются: их дети, «может быть, 
добьются большего, чем они сами». 
Сегодня к категории официальных бед-
ных относится 30% занятого населения 
страны, имеющего постоянное рабочее 
место. Как же можно после этого допу-
стить, чтобы режим реставрации капи-
тализма в России законсервировался 
на многие годы? Необходимо положить 
конец системе, которая отнимает у че-
ловека даже веру в будущее.

На первом месте среди лозунгов, вы-
ражающих личную мечту россиян о бу-
дущем страны, с огромным отрывом в 
17% значится «социальная справедли-
вость, равные права для всех, сильное 
государство, заботящееся о своих граж-

данах». По результатам исследования 
ИС РАН «О чём мечтают россияне», этот 
лозунг провозгласили личной мечтой 
45% опрошенных. Альтернативный ло-
зунг — «свободный рынок, частная соб-
ственность, минимум вмешательства 
государства в экономику» — выбрали 
для себя всего-навсего 7% респонден-
тов.

Россиян, объявивших себя во время 
опроса сторонниками социализма, в 
нашей стране вдвое больше, чем либе-
ралов и националистов вместе взятых. 
Люди хотят запустить социальные лиф-
ты, обеспечивающие каждому труже-
нику повышение социального статуса, 
рост имущественного положения, более 
успешную жизнь детей по сравнению с 
родителями, то есть жаждут социаль-
ного прогресса, который в XXI столетии 
может принести только социализм.

По материалам газеты «Правда»

ДАВНО  ПОРА  ВВЕСТИ 
ПРОГРЕССИВНЫЙ  НАЛОГ

жимость повышает налог в 
десятки раз, заплатить такую 
сумму сможет не каждый, а 
налоговая инспекция не смо-
жет выявить неплательщиков. 
Следовательно, сбор по этому 
виду налога скорее уменьшит-
ся, чем увеличится. 

В экономике тоже за при-
мером далеко ходить не надо. 
Почему в России недоступны 
санатории и почему россий-
ский народ предпочитает ехать 
в Египет и Турцию. А потому, 
что налог на недвижимость, на 
огромные земельные терри-
тории, да еще по кадастровой 
стоимости, 43% на зарплату, 
налог на прибыль делают пу-
тевки в санаторий недосяга-
емыми, а санатории полупу-
стыми. Сделайте налоги вдвое 
меньше, и санатории дадут 
доходы вдвое большие, чем се-
годня.

Уплата земельного налога 
с кадастровой стоимости по-
селенческих земель — это не 
только удавка для жителей 
городов и сел, это петля для 
сельского хозяйства. Извест-
но, что в России 86% овощей и 
92% картофеля выращивается 
в личных подворьях и на садо-
вых участках граждан. В 12-ти 
регионах, где проводился экс-
перимент по определению ка-
дастровой стоимости земли, 
она выросла от 6 до 62 раз. 

Чтобы не платить непосиль-
ный налог, крестьяне бросают 
картофельные поля, отрезают 
огороды и перестают выращи-
вать необходимые культуры. В 
условиях, когда России грозят 
экономические санкции и по-
ловину продовольствия Россия 
закупает за рубежом, можно ли 
назвать введение кадастровой 
оценки стоимости земли и не-
движимости умной затеей?

Минфин предлагает дать ни-
чтожные льготы малым пред-
приятиям, которых в прошлом 
году уничтожили 600 тысяч 
штук. И в этом  Минфин видит 
решение всех проблем в эко-
номике. Большому бизнесу 
Минфин предлагает увеличить 
акцизы и стоимость ГСМ, осо-
бенно дизельного топлива, 
аж на 29%. Надо полагать, что 
это, по их мнению, будет боль-
шой помощью загибающемуся 
сельскому хозяйству.

Хочется сказать только, что 
предложения Минфина прини-
мать категорически нельзя, а 
разработчиков обсуждаемого 
документа надо отдавать под 
суд за преднамеренное разру-
шение экономики страны.

В этой связи хотел бы пред-
ложить несколько вопросов для 
обсуждения:

 1. Страна попала в трудное 
положение и выводить ее из 
кризиса необходимо всем, в 
том числе и олигархам, которые 
долгое время паразитировали 
на советской собственности. В 
этой связи просто необходимо 
установить прогрессивный на-
лог на сверхдоходы в размере 
70%. От этого введения бюд-
жет получит немного, но в эко-
номике останется порядка 260 
млрд. рублей.

  2. Нужно, наконец, ввести 
обсуждаемый много раз налог 
на роскошь, который является 
хорошим примером адресного 
увеличения налоговой нагрузки

  3.  Отмена «золотых парашю-
тов», неадекватной зарплаты 
чиновникам и топ-менеджерам 
госкорпораций, установление  

моратория на выплату диви-
дендов на 3 года - все это по-
зволит сократить бюджетные 
расходы на 140 млрд. рублей 
и оставить в экономике 420 
млрд. рублей.

  4. Отказаться от проведения 
чемпионата мира по футболу и 
универсиады.

  5. Чтоб дать возможность 
вздохнуть экономике, мы не 
раз предлагали отменить налог 
на добавленную стоимость, ко-
торый приводит к удорожанию 
отечественной продукции от 10 
до 18%. Этого налога не было в 
СССР, его нет в США. При из-
менении денежно-кредитной 
политики это можно сделать 
без ущерба для бюджета, к 
тому же эти потери окупятся 
в первый же год, но, главное, 
сделают российскую продук-
цию конкурентоспособной. Для 
этой цели нам никто не запре-
щает консолидировать в бюд-
жет Резервный фонд и ФНБ.

 6. Налог на фонд оплаты тру-
да установить не выше 22% как 
средний показатель развитых 
стран.

 7. Упразднить земельный 
налог и на недвижимость. Эти 
средства пойдут на развитие 
производства и облегчат на-
логовую нагрузку на предпри-
ятия.

 8. Сколько раз мы предла-
гали установить монополию на 
производство и реализацию 
вино-водочной продукции и та-
бачных изделий, это даст в бюд-
жет дополнительно 2 триллиона 
рублей в год. Вот эти средства 
и заменят выпадающие доходы 
от упразднения налога на до-
бавленную стоимость.

 9. Сегодня, когда из-за рубе-
жа нам грозят экономическим 
санкциями, а Россия закупает 
половину продовольствия за 
рубежом, необходимо  осво-
бодить сельскохозяйственные 
предприятия от уплаты нало-
гов. Кредиты сельскохозяй-
ственным товаропроизводите-
лям предоставлять под процент 
не выше уровня инфляции.

- Списать сложившуюся на 
01 января 2008 года задол-
женность сельхозпредприятий 
бюджетам всех уровней.

- Отменить дорожный ак-
циз на дизельное топливо для 
сельхозтехники.

- Отвязать НДПИ от мировых 
цен на нефть с целью стабили-
зации цен на нефтепродукты 
внутри страны.

Денежно-кредитная поли-
тика должна способствовать 
развитию России, а не США и 
Евросоюза. Наши валютные 
накопления отправлены имен-
но туда и работают на чужую 
экономику, а не на Россию.

- Прекратить вывоз капита-
ла за рубеж как государством, 
так и бизнесом. Разница между 
доходами от размещения рос-
сийских денежных средств за 
рубежом и убытков от исполь-
зования заемных средств со-
ставляет 40-50 млрд. долларов 
в год. В результате этой пре-
ступной схемы Россия за 13 
последних лет потеряла 322,6 
млрд. долларов.

 К тому же в этом случае 
России не надо будет платить 
проценты, которые сегодня 
по средней ставке составляют 
сумму 30,8 млрд. дол. в год. 
Все это останется в экономике 
России.

- С целью сохранения прибы-
ли предприятий и повышения 
уровня инвестиций в экономику 
запретить российским пред-
приятиям реализацию продук-
ции через дочерние предпри-
ятия в офшорных зонах.

Эти меры мы не раз предла-
гали правительству. Мы их не 
придумали. Эти меры работа-
ют во всех порядочных госу-
дарствах. Только у нас считают 
единственной рациональной 
мерой ограбить простой на-
род, а все несовершенство за-
конодательства пусть продол-
жает работать на разграбление 
страны.

Пресс-служба фракции 
КПРФ в Госдуме 

Предлагаем комментарий депутата фракции КПРФ в Госдуме Н.В. Арефьева по 
разработанному Правительством России проекту «Основные направления налого-
вой политики РФ на 2014 год и плановый период 2015 и 2016 годов». 
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Родился в деревне

Родился Николай Иванович Гера-
симов во Владимирской области 

в деревне Ступино – деревеньке рядом 
с городом Вязники. К концу войны окон-
чил четыре класса, а потом семилетку 
в соседней деревне. Учился хорошо, 
но в десятилетку не пошел: надо было 
поскорее получить специальность. По-
ступил в текстильный техникум и через 
четыре года вышел оттуда техником 
-механиком по ремонту текстильного 
оборудования.

Работал начальником участка на 
текстильном комбинате в городе Ме-
лекесс. Очень хотел учиться дальше. 
Узнал, что открывается вечернее отде-
ление  Костромского текстильного ин-
ститута, и приехал в Кострому. На тер-
ритории фабрики «Искра Октября» в то 
время размещался эвакуированный из 
Ржева военный завод №9. Завод делал 
запчасти для текстильной и обувной 
промышленности, для производства 
искусственного волокна. Туда Николая 
и взяли мастером инструментального 
цеха. Вечерами он учился в институте.

Вскоре смена Герасимова начала ре-
гулярно побеждать в социалистическом 
соревновании. И молодого начальника 
смены, еще студента, снова повысили: 
назначили начальником цеха. А цех – 
это почти все производство завода №9.

На «Текмаше» Герасимов прошел 
все ступени начальственной лестницы: 
мастер, старший мастер, заместитель 
начальника цеха, начальник цеха, заме-
ститель главного инженера, секретарь 
парткома, главный инженер. В 1969 
году он стал директором завода.

«Текстильмаш» выпускал оборудова-
ние по вновь утвержденным стандар-
там для текстильной промышленно-
сти, параметры которых находились на 
уровне мировых. На заводе трудились 
более трех тысяч работников разных 
специальностей. Коллектив досрочно 

Вся трудовая биография Почетного гражданина города Кострома 
коммуниста Николая Ивановича Герасимова связана с Костромой. Он 
приехал сюда в 1953 году. Поступил мастером на завод «Текстиль-
маш». И прошел путь до директора этого завода. Затем он второй 
секретарь горкома КПСС, заведующий отделом строительства обко-
ма КПСС, председатель горисполкома, первый заместитель предсе-
дателя облисполкома, заместитель главы администрации области. 
Награжден двумя орденами Трудового Красного Знамени, орденом 
«Знак Почета», медалями «Труд. Доблесть. Честь», «За заслуги перед 
городом Кострома», орденом ЦК КПРФ «Партийная доблесть».

выполнил план 9-й пятилетки. И в 1975 
году был награжден знаменем Цен-
трального комитета КПСС, Совета Ми-
нистров и занесен на общесоюзную До-
ску почета. Многие работники завода, 
в том числе и директор, получили госу-
дарственные награды. А токаря Алексея 
Матвеева удостоили высшей награды 
Советского Союза – звания Героя Соци-
алистического Труда.

Помогал  колхозам, 
строил  хозспособом

Коллектив завода «Текстильмаш» 
занимался не только производ-

ством текстильных машин. Он еще и 
колхозам был обязан помогать, и жилые 
дома для себя строить, и общежития, и 
объекты соцкультбыта.

Права работников завода шестнад-
цать лет защищала председатель про-
фсоюзного комитета Анжелика Никола-
евна Данщикова. Прежде чем выносить 
на общее собрание какой-то вопрос, ка-
савшийся поощрений за хорошую рабо-
ту, наказаний за нарушения дисципли-
ны, директор шел к ней советоваться. 
Иногда им приходилось разбираться в 
таких ситуациях, которые запоминались 
надолго.

- Помогали мы колхозу имени 50-ле-
тия СССР картошку убирать, - вспомина-
ет Герасимов. – Группы из каждого цеха 
посылали туда по очереди. Пришла оче-
редь сборочного цеха. Как на грех, там 
собрались одни мужики. В колхозе они 
до обеда поработали и так напились, что 
их потом грузили в автобус. И это были 
люди с большим стажем работы, на ко-
торых я надеялся. Когда председатель 
колхоза Леонид Михайлович Малков 
мне рассказал, что случилось, я пришел 
к Анжелике Николаевне: «Уволю всех 
выпивох как за прогул. Пусть неповадно 
будет завод позорить!» Она испугалась: 
«Николай Иванович, они же заслужен-
ные все!» Мы обсуждали этот вопрос 
долго и все-таки пришли к решению, что 
иначе не научишь.

Назавтра я подписал приказ об уволь-
нении пятнадцати человек. Что тут на-
чалось! Жалобы, обиды, угрозы. Но за-
кончилось мирно: большинство уволен-
ных через некоторое время вернулись. 
На следующую осень – опять уборка 

картошки. Помню, Малков мне звонит: 
«Что ты сделал с народом? Не пьют со-
всем!»

Завод «Текстильмаш» при Герасимо-
ве много занимался строительством 
хозспособом. Что это такое, бывшие 
директора советских предприятий 
вспоминают со смешанными чувства-
ми: ужаса, потому что много трудно-
стей доставлял им этот способ, и гор-
дости – все-таки строили и жилье, и 
пионерские лагеря.

- Не было на заводе человека, кото-
рый бы не поработал на строительстве 
нашего пионерского лагеря за дерев-
ней Большое Андрейково. Мы за два с 
половиной года его построили на 160 
мест. Всех детей обеспечили отдыхом 
за символическую плату.

Отправлял  продукцию
 на экспорт

В середине 70-х годов «Текстиль-
маш» до трети своих прядильных 

машин поставлял на экспорт в Китай, 
Болгарию, Чехословакию, Германию, 
а потом и во Францию. Французы за-

купали и перепродавали костромские 
текстильные машины в Пакистан, Юж-
ную Америку и другие места. Команда 
Герасимова, узнав об этом, спохвати-
лась, отодвинула хитрых французов и 
напрямую стала отправлять свои ма-
шины в Пакистан и Китай. Своим луч-
шим рабочим завод доверял сопрово-
ждать груз и заниматься установкой 
текстильмашевских машин во всех 
странах. Работать на «Текстильмаше» 
стало престижно. Конечно, престиж не 
с неба свалился – работали на износ 
все. Вот только один эпизод из тех, о 
которых рассказывал Герасимов:

- В стране накопилось много корот-
кого льняного волокна, а прядильных 

машин для него не было. Причем ма-
шины нужны были совершенно новые, 
сухой вытяжки. Было задание прави-
тельства, Госплана и самого председа-
теля Совета министров СССР Косыгина 
выпустить первую партию такого обо-
рудования. Я отказался: не смогу, мол, 
не успею, оснастки нет. Но на коллегии 
министр Доенин в нелицеприятных вы-
ражениях объяснил мне, что с государ-
ственным делом не шутят. Так меня «ме-
телил», что мне плохо стало. Вернулся 
из Москвы, и началась адская работа 
всего коллектива: сами готовили пресс-
формы, штампы, мерительный инстру-
мент, проектировали оснастку. И сдела-
ли машину в том же году.

Отказался  переезжать 
в Москву

В 1976 году министр согласовал с 
коллегией перевод Герасимова в 

Москву, в министерство, начальником 
«Главтекстильмаша». Но в Костроме 
этому воспротивились первый секре-
тарь обкома КПСС Юрий Баландин и 
родная жена Николая Ивановича Гера-
симова Людмила.

- Баландин меня бы не остановил, - 
признался Николай Иванович, - но лю-
бимая жена Люсенька… «Вот какое дело, 
Коля, - сказала она. – Конечно, я – нитка, 
куда ты – туда и я. Но знай, что я поеду в 
Москву через великую силу». Как только 
я услышал от нее такие слова, дрогнул и 
дал отбой.

После того, как Герасимов отказался 
работать в Москве, на «Текстильмаш» 
ему вернуться не дали. Предложили 
перейти на должность секретаря по про-
мышленности в горком партии. Предло-
жение было равносильно приказу. С тру-
дом расставался директор с заводом, на 
котором проработал больше двадцати 
лет. Дальше для Николая Ивановича на-
чалась другая история его жизни. Пар-
тийная карьера по сути, но сам он ни-
когда не называет ее карьерой. Он так и 
говорит: «Другая история».

Были в ней и победы, и поражения. В 
должности председателя горисполкома 
он инициировал внедрение в строитель-
ство системы единого заказчика. В ре-
зультате за два года в Костроме ликви-
дировали числящиеся в муниципальной 
собственности бараки и подвалы.

Работая в облисполкоме, он про-
двинул дорожное строительство, и Ко-
стромская область заняла первое место 
среди других областей Центрального 
региона по строительству дорог с твер-
дым покрытием. А будучи заместителем 
губернатора Шершунова, Герасимов 
боролся, как он сам сказал, с «диким» 
капитализмом, но проиграл…

Кира ЛЕНКО, 
газета 

«Костромские ведомости»

Советская биография Николая Герасимова

Непотопляемость экс-министра 
обороны Анатолия Сердюкова уже 
стала предметом шуток и анекдо-
тов. На днях в прессе появились 
новые сведения, которые, возмож-
но, во многом объясняют эту самую 
непотопляемость. 

ственный Комитет России с прось-
бой проверить данные сведения, 
а также возможную причастность 
Дмитрия Медведева к деятельно-
сти экс-министра обороны Анато-
лия Сердюкова и аффилированных 
с ним лиц.

Депутатский запрос
В СМИ «OPEN TOWN» разме-

щена публикация «Западный вы-
бор российской власти».

В ней, в частности, указано: 
«Семья премьер-министра Д.А. 
Медведева. Медведев женат 
на … Светлане Линник, которая 
приходится двоюродной сестрой 
Е.Васильевой, проходящей по 

Родня родню не выдаст
В.Ф. Рашкин сделал запрос в Следственный комитет 

о наличии родственных связей Дмитрия Медведева с 
известной фигуранткой скандального уголовного дела 
Евгенией Васильевой

Ряд СМИ указал на родство се-
мьи премьер-министра Дмитрия 
Медведева с Евгенией Василье-
вой, обвиняемой по делу «Оборон-
сервиса». Заместитель Председа-
теля ЦК КПРФ, депутат Госдумы 
В.Ф. Рашкин обратился в След-

делу «Оборонсервиса». Сама 
Васильева – дочь одного из пре-
ступных авторитетов Петербурга 
– Васильева. Президент Дми-
трий Медведев в январе 2012 
года наградил ее орденом По-
чёта».

С учётом этой публикации ста-
новится понятной «непотопляе-
мость» бывшего министра обо-
роны и бывшего, к сожалению, 
подследственного Анатолия 
Сердюкова, а равно и госпожи 
Васильевой.

В соответствии со ст. ст. 7, 14 
Федерального закона «О статусе 
члена Совета Федерации и ста-
тусе депутата Государственной 

Думы Федерального Собрания 
Российской Федерации» прошу  
Вас провести проверку утверж-
дений, изложенных в указанной 
публикации.

Также прошу Вас провести 
проверку  в отношении воз-
можной причастности Медве-
дева Д.А. к деятельности экс-
министра обороны Сердюкова 
А.Э. и аффилированных с ним 
лиц,  и  о принятых Вами мерах 
процессуального реагирования 
прошу  сообщить в Государ-
ственную Думу Федерального 
Собрания Российской Федера-
ции в сроки, установленные за-
коном.

Помимо изложенного прошу 
Вас взять расследование данных 
резонансных уголовных дел под 
свой личный контроль.

С уважением, В.Ф. Рашкин.  
Пресс-служба 

фракции КПРФ в Госдуме.
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В 1940-е годы на территории Минского 
сельского Совета (сейчас Минское сель-
ское поселение) Костромского района 
было несколько мелких колхозов. Война 
забрала из колхозов всех трудоспособ-
ных мужчин. Все колхозные заботы-рабо-
ты легли на плечи женщин и …детей.

Уже в самом начале войны комсомол-
ки Нина Дубова из колхоза «Волгарь» (д. 
Подолец) и Нина Викторова из колхоза 
«Красная Сендега» (д.Куликово) обра-
тились к своим сверстникам с открытым 
письмом:

«Когда мы услышали на митинге, что 
злой враг напал на нашу страну и увиде-
ли, как уезжают на фронт наши братья, 
близкие и знакомые и среди них тракто-
ристы, комбайнеры, то решили – кому же 
заменить их, как не нам девушкам-комсо-
молкам. Мы тут же решили идти на курсы 
трактористов, чтобы наши колхозные поля 
были обработаны в срок и чтобы колхозы 
сумели собрать урожай без потерь.

Пусть наши братья, близкие, знакомые 

ТЕСНЕЕ 
СВЯЗЬ 

С НАРОДОМ

Коммунисты устраивают ми-
тинги и пикеты против повыше-
ния цен на услуги частного ЖКХ. 
А вот что сказал один учитель 
при разговоре со мной на эту 
тему: «Вам надо трезво смо-
треть на жизнь. Если с жителей 
берут больше плату за комму-
налку, то больше налога идет и 
в бюджет, значит, врачам и учи-
телям повысят зарплату. Я воз-
разила: «Держи карман шире. 
ЖКХ в свой карман берет. Вот 
если бы по требованию ком-
мунистов в Госдуме с богатых 
собственников брали в два-три 
раза больше налогов, может 
быть, в бюджете города, госу-
дарства и было бы побольше 
денег, чтобы обеспечивать нуж-
ды населения.

***
С трудом спускаюсь со второ-

го этажа по лестнице, держась 
за перила. У почтовых ящиков 
стоят два молодых человека. 
На ящиках лежат рекламные 
бумажки «Здоровая пища». Я 
произнесла реплику: «На бума-
ге здоровая, а в магазине вся-
кая, больше вредная». Моло-
дые люди одобрительно заки-
вали головами, высказав свое 
мнение, совпадающее с моим. 
Спускаясь вниз, мы продолжи-
ли разговор. Они помогли мне 
и при выходе из подъезда. Я 
была тронута их вниманием, 
поблагодарила их. С тех пор 
при встрече они приветствуют 
меня. 

***
Раздаю газету «Правда». Из 

подъезда выбегает мужчина и 
бежит к своей машине. Я пред-
лагаю ему почитать газету на 
досуге, он бросает мне слова: 
«На земле правды нет, а в газе-
тах тем более» и указал пальцем 
на небо: «Там правда». Когда он 
уехал, сидящая во дворе жен-
щина сказала, что это церков-
нослужитель.

***
Один ведущий передачи «Ве-

сти» объявил: «Смотрите самые 
важные и интересные события». 
И с первых кадров убийства и 
драки. Другой ведущий огово-
рился: «Произошла перестрел-
ка на площади. К сожалению, 
жертв нет. Ой, к счастью».

***
Разговорились во дворе жен-

щины. Одна, полная и нарядная, 
сказала: «Я поддерживаю ны-
нешний строй. Только сейчас я 
стала жить.» Люди отпарирова-
ли ей: «Не жить, а жрать. Одеж-
да и еда – радость раба. Надо 
думать о подрастающем по-
колении: образование плохое, 
работы нет». А обиженная тол-
стуха сказала: «Как работы нет, 
пусть в дворники идут!» И ушла 
домой, в квартиру, которую ей 
дала Советская власть, а она 
об этом не помнит. Как гласит 
пословица, многие жалуются 
на отсутствие денег, а на отсут-
ствие ума – никто!

Марта БЛИНОВА, 
коммунист,  г. Волгореченск

…Кусочек родины. Он есть в сердце 
каждого человека. А с годами становит-
ся еще дороже. Недаром каждый зовет 
его своей малой родиной. Нам никогда 
не вычеркнуть из памяти эти прекрасные, 
милые сердцу места.

Примерно в семи километрах от Завет-
лужья, если идти по большаку и, не дохо-
дя до Заречного два километра, свернуть 
направо по едва приметной узкой тро-
пинке, перебравшись через безымянный 
ручей по шаткой перекладине, выйдешь 
на Елсуковские поля. Совсем рядом, на 
взгорке, на самом берегу небольшой кра-
сивой речки стояла когда-то деревенька 
Елсуки. Со всех сторон ее окружали поля. 
Особый восторг у нас вызывала речка 
Якшанга с ее чистой прозрачной водой. 
На перекатах вода, журча, бежит по ка-
мушкам, а сноровистые пескари стреми-
тельно движутся ей навстречу. На омутах 
таинственная тишина. Только изредка 
всплескивают над водной гладью рыбки, 
ловя снующих насекомых. Красота… А 
воздух, а воздух какой! Он пропитан за-
пахами смородины и душистой белой че-
ремухи.

Наши предки были очень мудры, за-
бивая первый колышек на место своего 
поселения. Многие деревни стояли в кра-
сивейших местах, на берегах чистых род-
никовых речек, говорливых ручьев.

Одна деревня с другой были совсем 

ДЕТИ  ВОЙНЫ  ТОжЕ  КОВАЛИ  ПОБЕДУ
Листаешь пожелтевшие страницы газет военного времени и видишь 

как совсем юные наши земляки в меру своих сил, а часто и сверх их, тру-
дились на колхозных полях, внося свой вклад в дело Победы.

беспощадно бьют врага, который хищно 
напал на нашу землю, а мы постараемся 
обработать поля так, чтобы хорошо под-
держать Красную Армию». Газета «За ста-
линский урожай» 6 июля 1941г.

На призыв откликнулись многие девушки 
Костромского района. После ускоренного 
обучения на курсах трактористов при Ко-
стромской МТС первыми комбайнерами в 
Минской бригаде стали А.М. Завьялова и 
Н.М. Крюкова, трактористами – А.Я. Иса-
кова и Р.Ф. Куколевская.

Листаешь пожелтевшие страницы газет 
военного времени и видишь, как совсем 
юные наши земляки в меру своих сил, а ча-
сто и сверх их, трудились на колхозных по-
лях, внося свой вклад в дело Победы:

«Колхоз имени Красной Армии Минско-
го сельского Совета. Здесь примером для 
всех стала Вера Дорохова. Эта молодая де-
вушка работает скотницей и еще на уборке 
урожая выполняет по две нормы, работая с 
трех часов на жатке». «За сталинский уро-
жай», 1942, №23.

«В колхозе «Красное Приволжье» Минско-
го сельсовета на уборке урожая отлично ра-
ботает Веня Каравайков (14 лет). Он ночью 
пас лошадей, а днем работал на любых ра-
ботах. За месяц он заработал 60 трудодней. 
А Миша Цыпленков (ровесник В. Каравайко-
ва) с начала 1942 года выработал 170 тру-
додней. 16-летняя Люба Любимова рабо-
тает вместе со взрослыми на сенокосе уже 
месяц. На 10 августа у нее уже 200 трудод-
ней». «За сталинский урожай», 1942, №35.

«За время летних каникул и во время 

уборки урожая в колхозах Костромского 
района работали более четырех тысяч ре-
бят вместе со своими учителями на разных 
сельскохозяйственных работах. За лето 
1942 года было выработано 70638 трудод-
ней… По 4000 трудодней заработали дети 
Шунгенской и Минской школ». «За сталин-
ский урожай», 1942, №113.

Даже самые маленькие – семи-восьми-
летние дети трудились во имя Победы.

«Сбором лекарственных трав, ягод и 
грибов занимались учащиеся школ рай-
она. Собранное сырье шло на приготов-
ление лекарств, нужды Красной Армии и 
госпиталей. Особенно отличились в этой 
работе дети Пушкинской (начальной), 
Минской …школ. «За сталинский урожай», 
1942, №84.

Общая беда, обрушившаяся на нашу 
страну, сплотила советский народ, сдру-
жила детей:

«В 1942 году 1 сентября в школах Мин-
ской, Чернопенской, Стрельниковской, 
Саметской начали учиться 450 детей, эва-
куированных из блокадного Ленинграда». 
«За Сталинский урожай», 1942, №25.

Много лет минуло с той суровой военной 
поры. Уходят из жизни те, кто был лишен 
детства, кто в двенадцать-четырнадцать 
лет становились взрослыми. Взрослыми 
по-настоящему.

Дети военной поры, те, кто «день По-
беды приближали как могли», достойны 
всенародной памяти, уважения, заботы и 
внимания со стороны государства. Низкий 
земной им поклон.

Михаил ДОМАХИН, 
краевед, 

Костромской район

Поставьте памятник деревне
на Красной площади в Москве

рядом, за красивым перелеском, а то со 
взгорка одной можно было увидеть, тоже 
стоящую на взгорке, другую, окруженную 
колечком лесов. Ведь наш край – это край 
белоствольных березовых рощ в сочета-
нии с ельником. Даже сосновые боры не 
обошли наши замечательные места, а в 
низинах ольха с ивняком.

Вот в таких уютных деревеньках, где 
светлые березовые рощи подходили к 
самой кромке полей, трудились наши 
предки. По нашему заветлужскому краю 
протекает красавица Ветлуга и не менее 
красивые речки  Якшанга, Полдневая, По-
вечерка и другие…

Деревни… Сколько их разорилось. А 
ведь вместе с деревнями ломались судь-
бы людей, корнями вросших в землю, в 
крестьянский нелегкий, но приносящий 
радость, труд.

С лица земли ушли не только села и де-
ревни, но и целые сельсоветы. Из 76 дере-
вень и сел, что входили в наш совхоз, оста-
лось 4, в которых в основном живут одни 
пенсионеры.

А с какой обидой в сердце, со слезами 
покидали мои земляки обжитые и родные 
с детства места. На этих селах и деревнях 
поставили крест, ликвидировали школы, 
отделения связи, медпункты, пилорамы – 
все без чего просто невозможно жить. Но 
люди еще долго здесь жили, не хотели по-
кидать отчий край.

Моя мать много лет жила в Елсуках одна. 
Зимой к ней можно было добраться только 
на лыжах. Но она никуда не хотела уезжать 
из нашей святой деревеньки. А уж когда 
стало невмоготу и она дала согласие уе-
хать к дочери, какое тогда было прощание 
с любимым уголком. Я не смог удержать-
ся от слез. Она прощалась с березкой на 

берегу Красного Яра, с могучим высо-
ким дубом, с полями, с лесом, с пере-
лесками. Сходила на поле, которое она 
с подругами копала лопатами в годы во-
енного лихолетия. Долго стояла на утине 
под осколком ели, под которой убило ее 
подругу, а слезы градом катились из ее 
милых глаз. Этого невозможно описать. 
Это надо только увидеть и потом уже не-
возможно забыть до конца своих дней…

Родина! Милая малая родина! Тихая 
моя родина! Что случилось с тобой?.. 

Семен СУМАНЕЕВ, 
с. Заветлужье Вохомского района


